

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 20 tomamos las siguientes noticias:

—El cónsul de España en Saigon participa al gobierno, con fecha 22 de octubre último, que el gobierno de aquella colonia había abierto á la navegacion y al comercio extranjeros, bajo las mismas condiciones que Saigon, los puertos de Hai-hien y Roch-Gia, en la Cochinchina.

—Por el ministerio de Ultramar se publica en el periódico oficial un estado que manifiesta los casos ocurridos de enfermedades epidémicas ó contagiosas en la isla de Cuba durante el mes de octubre último.

El resumen de este estado es el siguiente: 191 casos de fiebre amarilla, 63 muertos; 49 casos de viruela, 6 muertos; 26 casos de cólera morbo, 12 muertos.

—De real orden se ha dispuesto que interin subsistió el permiso de importar trigos y harinas extranjeros, quede sin efecto lo prevenido en el art. 257 de las ordenanzas de aduanas vigentes, que prohibe los trasbordos de granos y semillas en los puertos españoles, con destino á otros puertos también españoles.

## CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—Se ha prorogado por 18 meses el plazo para la construcción del ferro carril de Córdoba á Belmez, que deberá darse por terminado y en disposición de abrirse al servicio público para el 8 de octubre de 1869.

ISLA DE CUBA.—Se han recibido los periódicos de la Habana con noticias hasta el 30 de noviembre, y los de Nueva-York que las traen hasta el 2 del actual.

En ellos vemos la satisfactoria noticia de que el cólera iba descendiendo poco á poco en el número de individuos y en su intensidad, sin que haya llegado á tomar un verdadero carácter de epidemia. Sin embargo, las autoridades seguan dictando medidas de precaucion para evitar que el mal se cebase en ninguna poblacion.

Se habian celebrado los dias de S. M. y el cumpleaños del príncipe de Asturias con los festejos de costumbre, formando las tropas é iluminándose la ciudad.

Segun las cartas de Santo Domingo llegadas de la Habana, las desgracias personales causadas por el huracan se calculaban en mas de 200 solo en la poblacion, ignorándose aun las que ocurrieron en el mar.

El príncipe de Salm, que llegó á la Habana, se

quedó en aquella poblacion aguardando á la fragata *Novara*, cuyo buque salió en aquel puerto el día 1º y se disponia á seguir su viaje para Europa el 4.

El vapor de guerra *Francisco de Asis* saldrá el día 4 para Puerto-Rico, conduciendo efectos y caudales para aquella desdichada isla.

Se habia dispuesto que los presidiarios que trataron de amotinarse en Cuba fueran trasladados á Fernando Póo.

El estado de la agricultura era satisfactorio en toda la isla de Cuba, presentando un risueño aspecto los sembrados.

El mercado de esportacion de azúcares y tabacos no decaia y se sostenian los precios. Los cambios bajaban y el metálico aumentaba.

La activa y decidida persecucion que la guardia civil hacia á los malhechores, daba resultados satisfactorios, y la tranquilidad pública era mayor cada dia en los distritos rurales, donde á menudo habia que lamentar robos y hasta asesinatos.

—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

«Habana, 30 de noviembre.

Con motivo del huracan de Puerto-Rico, y habiendo acudido el capitán general de aquella isla á nuestra primera autoridad, en demanda de socorros con que mitigar las desventajas personales del país que gobierna, el conde de Balmaseda, secundado por el Sr. Gutierrez de la Vega, ha constituido una junta compuesta de personas respetables del país, y en la cual tiene la prensa periódica su representación, para que se dirija al público en solicitud de una suscripcion voluntaria para aliviar los males que aquejan á nuestros hermanos de Puerto-Rico.

Entretanto que se pone en planta este género de cuestion, el único posible atendi la situacion económica del tesoro, han sido nombrados comisionados para que reúnan y remitan todo género de comestibles y utensilios de primera necesidad, y algunos de estos cargamentos deben haber salido ya para Puerto-Rico.

A su tiempo diré el resultado de la suscripcion que se proyecta, que aunque el tiempo y la ocasion no son los mejores, sin embargo, creo que producirá lo bastante para mejorar las condiciones desgraciadas del país castigado.

La Habana sabe ya oficialmente la venida del teniente general D. Francisco Lersundi de gobernador superior civil y capitán general. Nuestro vapor de guerra *Francisco de Asis* se está preparando para darse á las olas en direccion de Puerto-Rico, donde deberá recoger á la citada autoridad y conducirla á esta isla.

En Méjico se teme una revolucion militar. El jefe y alma de ella, segun de público se dice, deberá ser el general Porfirio Díaz. El presidente Juárez parece que no desconoce el asunto, y ha comenzado á llamar á los generales de division sin duda para recomendarles la vigilancia.

La fragata de hierro, *Tehuacan*, uno de nuestros mejores buques de guerra y cuyo mando está confiado al Sr. D. Jacobo Mak Mahon, salió la pasada semana de este puerto para el de Cartagena en la Península, don la deberá entrar en dique para limpiar sus fondos.

El *Vasco Nuñez de Balboa*, á quien cogió el huracan de Santhomas, se encuentra ya en este puerto. Lo mismo le sucede á la *Grovia* que se encontraba custodiando al *Rayo* en Cartagena de Indias. Su capitán D. Benito Escalera, sale hoy en el vapor-correo para la Península, despues de haber cumplido su tiempo de servicio.

El vapor-correo *Isla de Cuba* hizo un viaje de diez y ocho dias, á pesar de traer á bordo mas de ochocientas personas. La familia del arquitecto D. Pedro Tomás y el Sr. D. Juan Poey, rico hacendado de esta, llegaron felizmente en dicho buque.

## CORREO ESTRANJERO.

MÉJICO.—Hasta el 20 de noviembre alcanzan las noticias de la capital de la república:

El Sr. Rafael Donde, diputado por la capital, fué electo presidente del Congreso tan luego como dicho cuerpo quedó constituido.—Ha circulado el rumor de la llegada de un mensajero especial, con despachos del emperador Napoleon para el presidente Juárez; pero esta noticia ha sido desmentida por los periódicos franceses.—Se dice que se están haciendo numerosos alistamientos para aumentar las filas del ejército mejicano; pero se ignora el objeto que esto tiene, aun cuando son muchas las conjeturas.—El general Escobedo se halla ya en su cuartel general.—Se dice que Porfirio Díaz está en Tehuacan; pero que no tardará en dirigirse á la capital.

—El príncipe Salm-Salm ha escrito un manifiesto en que dá las gracias por la bondad con que generalmente fué tratado, y solo se queja de que algunos subalternos le insultaron.—El gobierno mejicano trata de exigir satisfaccion al de Guatemala por los perjuicios que sufrió durante la invasion del Estado de Chiapas, y por los conflictos que diariamente ocurrieron con motivo de la cuestion de límites. Es muy probable que estallo la guerra entre ambas repúblicas, y si tal sucede todos los imperialistas de Méjico apoyarán á Gua-

temala.—Se ha promulgado un decreto manifestando que todos los imperialistas que hay en el extranjero y tratan de regresar á Méjico, sufrirán el mismo castigo que los imperialistas que habian en el país al terminarse la guerra.—El 19 hubo en la capital un banquete monstruoso. El general Escobedo pronunció un discurso en el que hizo referencia á la isla de Cuba, y dijo que bastaban 15,000 hombres para apoderarse de ella. Créese que los alistamientos que se están haciendo tienen algo que ver con esta insinuacion.

Parte del regimiento, conocido con el nombre de la *Princesa Carlota*, se ha sublevado, y dado muerte al coronel Sanchez, uno de los vocales que sentenciaron al emperador Maximiliano.—Se cree que el príncipe Salm-Salm conserva en su poder muchos documentos originales relativos á Méjico durante el imperio, y otros pertenecientes á la ejecucion del emperador.—Los generales Ortega y Patoni y el diputado Ochoa siguen presos é incomunicados, pero los oficiales piden que sean puestos en libertad, á causa de haber sido electos miembros del Congreso.—El traidor Lopez ha publicado otro manifiesto, en que trata de probar su inocencia y dice que tiene en su poder pruebas secretas para demostrarlo.—El embalsamador que mutiló los restos del emperador Maximiliano y estuvo traficando con ellos, ha sido sumariado como ladrón. Casi todas las las reliquias han sido rescatadas y destruidas en Tacubaya por orden del almirante Tegethoff. Tambien se ha anulado la venta de las propiedades rurales del emperador, las cuales han sido devueltas á sus primitivos dueños.

INGLATERRA.—Reina grande agitacion en Londres desde que la intencion de los fenianos en Clerkenwell ha venido á demostrarse que se abrigan criminales propósitos para desarrollarlas en todas las grandes poblaciones de Inglaterra. Temase que de un momento á otro fueran incendiados los almacenes de Manchester, pero hasta las últimas fechas nada parecia confirmar estos temores. La actitud tomada por el gobierno inglés respecto á las manifestaciones, empezaba á producir algunos resultados. El conde de Kellierney que habia organizado una procesion fúnebre para el domingo próximo, ha manifestado públicamente que renuncia á su proyecto, desde el momento que el gobierno ha creído conveniente prohibir tales demostraciones.

—A propósito del último atentado cometido por los fenianos en Clerkenwell, dicen de Londres á un periódico de Barcelona lo siguiente:

«Es difícil contener al pueblo. Se pide sin cesar y en alta voz venganza inmediata. Esta vez los

— 53 —

paso. Y en recompensa de los servicios que con su misma existencia haga á su madre y á su mayordomo, Leopoldo no pedirá mas que una cosa á esa tierna marquesa, á ese fiel servidor, y será que no olviden que existe en Saint-Ivry, en Bretaña, una vieja aldeana llamada Catalina Kerncis, madre un tal Christian, á quien dichos servidor y marquesa han jurado proteccion, ¡suceda lo que sucediere! ¡Suceda lo que sucediere! ¿entendéis?

—¡Sí, suceda lo que sucediere! repitió con calor Boisfleuri. Vuestra madre será colmada de beneficios; vos mismo fijareis el importe de su pension; le escribireis todos los meses, y...

—¡Y marchemos! interrumpió Christian. Vuestra ama debe estar inquieta por vuestra larga ausencia, Boisfleuri; es tiempo ya de ir á tranquilizarla.

Y los dos tomaron el camino de la posada, Boisfleuri felicitándose interiormente del buen éxito de su empresa, y Christian echando una última mirada hacia la callejuela que conducia á su cabaña.

Algunos instantes despues llegaron al *Leon de oro*. Boisfleuri tomó á Christian por el brazo para entrar. En la sala principal de la posada no habia mas que el posadero, que dió familiarmente al joven aldeano los buenos dias, saludando á Boisfleuri con estas palabras:

—Vuestra señora ha preguntado por vos; acaba de dar una vuelta por el jardín y en este momento está en su cuarto.

— 56 —

bien ocuparos en los preparativos de nuestra marcha... pues supongo que nada nos detiene ya en este lugar.

—Al contrario, todo nos obliga á salir de él cuanto antes! pensó Boisfleuri.

Pero se contentó con responder:

—Voy á mandar que enganchen, señora. En cuanto al traje que deberá vestir el señor de Bracy para entrar en París, nos ocuparemos de esa metamorfosis en el último relevo, si os agrada, pues creo que sería peligroso pensar en ello aquí.

—Descanso en vuestra prudencia, amigo mio, repuso la marquesa.

El mayordomo se alejó, dejando solos á la madre y al hijo de relance.

V.

## EN PARÍS.

Cuatro meses despues de lo que acabamos de referir, Christian Kerncis, ó, mas bien, el marqués Leopoldo de Bracy—porque para mayor claridad de esta historia vamos á dar desde ahora á nuestro héroe el nombre y el título que ha aceptado—llevaba en París una vida regalada y alegre.

La vuelta de la marquesa y de su hijo á sus hogares no habia causado la menor sorpresa en ninguna parte, pues era muy natural que la esposa y el hijo tomaran posesion, ella á la muerte de su

— 57 —

marido y él á la de su padre, de la fortuna de que esa muerte los hacia herederos. No faltaron entre las grandes señoras del arrabal de San German algunas heatas que exclamaron, tapándose la cara con el abanico, que la señora de Bracy no era digna de poseer la casa y los bienes de su marido, y que acordaran entre sí mirar con desprecio á aquella esposa culpable, desprecio que seis años de destierro hubieran debido suavizar; pero, prescindiendo de esas escepciones, se mostraron en general muy indulgentes hácia la viuda que iba á presentarse de nuevo en la sociedad, adornada con ochenta mil francos de renta, ¡Ochenta mil francos de renta! Habia con que hacer perdonar ochenta mil pecados, y los pecados de la señora de Bracy databan ya de una época muy lejana.

A no haber sido por la noticia que la señora de Bracy habia hecho correr á su llegada de que no recibiría absolutamente á nadie durante la temporada de su luto, todo París se habria dado cita en la casa de la opulenta marquesa.

En cuanto al baron de Moriéra, sobrino del difunto marqués, se habia conducido en ese negocio con el mejor tono que se puede imaginar. Descargado de su responsabilidad de guardian de los sellos por la vuelta de la marquesa, pero no libre aun de sus obligaciones para con ella como paciente y amigo, no se habia alejado sin obtener antes de la señora de Bracy el permiso de volver luego á presentarle sus respetos y de anudar una



fenianos han cometido, no solamente un crimen, sino tambien una falta. Las víctimas de su tentativa pertenecen á las familias de las clases obreras. Es de temer que esto ocasione represalias de raza á raza. Produzcase un nuevo acto de violencia, y no habrá un irlandés que esté seguro en Londres.

Las autoridades están discurriendo los medios de prevenirse, y se toman nuevas medidas de precaucion. Se han ofrecido grandes recompensas para el descubrimiento de los autores de este odioso atentado. No se tratará ya en adelante de clemencia. Los periódicos fenianos van á ser suprimidos, y el fenianismo va á ser tratado en adelante como un crimen de alta traicion y de rebelion. Se organizan suscripciones para las víctimas.

PERÚ.—Las noticias del Perú alcanzan al 27 de noviembre.

El ministro de Relaciones exteriores peruano ha pasado un oficio circular á los gobiernos aliados, relativo á la confederacion de las repúblicas del Pacífico, solicitando la reunion de una Dieta para establecer las bases del proyecto.

El 28 debia publicarse en Lima el acta final del Congreso constituyente, importante documento, que era un verdadero manifiesto revolucionario, que avivará mas la lucha fratricida.

Dos oficiales de marina, los Sres. Caraboyal y Mur, de la dotacion del transporte de guerra el *Meteoro*, habian proyectado una empresa audaz; rendir á la fragata *Apurimac*, atacándola por la popa, y en seguida bombardear el campamento del ejército de Prado; tal era su proyecto. Realizada la empresa, el resultado habria sido el triunfo de la revolucion, pero oportunamente llegó á conocimiento de Prado el conato revolucionario, y en su consecuencia dispuso la aprehension de ambos cómplices, como tambien que azotaran al caballero Mur, quien recibió doscientos golpes sobre sus espaldas.

El coronel Balta se habia puesto al frente de los revolucionarios de Trujillo y contaba con unos 1,500 hombres regularmente armados. El movimiento de Trujillo ha sido secundado por el departamento de Cajamarca y el de Ancache; de suerte que en el Norte solo el departamento de Piura reconoce la autoridad de Prado. Como es natural, dice una carta de Lima, muy serios temores asisten al gobierno de Lima, que el dia menos pensado se presente delante de las murallas de esta ciudad el teniente de Canseco, Balta, intimando su rendicion; y aun cuando el gobierno contara con fuerzas para hacer resistencia, tendria que habérselas con dos enemigos, los soldados de la revolucion y los motines de las plazas, porque aquí la masa de la poblacion aborrece al gobierno de Prado.

En el Sur, Cuzco y Pano, grandes centros de poblacion, granero de soldados, están en poder de los revolucionarios y llenos de entusiasmo por la causa de Canseco: parte del departamento de Moquehua tambien está sublevado: en el departamento de Arequipa solo domina Prado el radio que ocupan sus soldados, y en los demás puntos donde no se ha lanzado el grito de rebelion, los guerrilleros los tienen en continua alarma.

Es tan poca la confianza que el gobierno de la capital tiene en sus soldados veteranos, que para combatir á la revolucion del Norte, la mayor parte de la expedicion la componen los guardias de policia. La última columna que de estos embarcó con destino á Heraras, ha partido muy disgustada, y hay fundados temores de que en poniendo el pié en tierra se subleve.

Prado con su ejército se encontraba á cuatro millas de Arequipa en un lugar llamado Congata, pero su artilleria estaba á muchas leguas de distancia, debiendo trascurrir 45 dias por lo menos para que lleguen los primeros cañones á Congata.

Arequipa aumenta sus fortificaciones teniendo las trincheras un espesor de seis á siete varas. Todas ellas están comunicadas por caminos cubiertos y muy abastecidas de vituallas, de suerte que cada trinchera es una verdadera fortaleza. De tropa de línea cuenta 2,700 soldados perfectamente armados y municionados; ascendiendo las milicias francas á un número cuatro veces mayor.

Todas las clases de esta ciudad se encuentran animadas de un vivo entusiasmo; y tal es el odio que tienen á Prado, que si la suerte le fuese adversa en el combate y cae en poder del pueblo, este no le perdonará la vida.

El gobierno ha echado á volar la especie de que D. Juan Bustamante, conocido por el «Viajero universal», se ha puesto á la cabeza de 16,000 indios en el departamento de Puno para combatir la revolucion, pero esto es falso.

CHILE.—Las noticias de Chile, recibidas por la via de Nueva-York, carecen de interés.

A la salida del correo se estaba discutiendo en el Congreso la cuestion de guerra con España.

Decíase que habia sido conducido á Santiago preso un oficial superior de la escuadra surta en Valparaiso.

BÉLGICA.—Continúan en Bélgica las demostraciones públicas contra el proyecto de reorganizacion del ejército. En un meeting celebrado en Bruselas hace unos dias se han adoptado las resoluciones siguientes: primera, abolicion de las quintas y supresion de los ejércitos permanentes; segunda, organizacion de la defensa nacional, armando todos los hombres aptos para dicho servicio; tercera, institucion de comités encargados de organizar la oposicion contra el proyecto del gobierno.

TURQUÍA.—Dicen de Constantinopla que no es cierta la noticia de que el gobierno otomano haya prohibido la esportacion de cereales. Esta prohibicion no se ha hecho mas que por la parte de Scutari y Albani, á causa del hambre que reina en aquella parte de la costa.

ESTADOS-UNIDOS.—Después de estensas negociaciones entre las compañías telegráficas atlánticas, anglo-americana y de Nueva-York en Terranova, se han convenido en reducir á cinco libras esterlinas el precio de un despacho de diez palabras por el telégrafo atlántico, y concediendo además un suplemento de cinco palabras, siempre que no compongan mas de veinticinco letras, para indicar el destino del telegrama.

—El Senado de los Estados Unidos ha adoptado una resolucion pidiendo que el ministro de Ha-

cienda se encargue de examinar, si es posible volver á comprar, los bonos de \$20 por medio de un empréstito emitido por via de obligaciones reembolsables en cuarenta años y con interés de 5 por 100. El capital y los intereses de este empréstito se pagarán en oro.

FRANCIA.—Algunos periódicos franceses valúan en 50,000 á 60,000 hombres la cifra de tropas dispuestas á embarcarse en Tolon á la primera órden del gobierno francés.

—Ha aparecido en el Balais una enfermedad que está causando grandes estragos entre los caballos. Su marcha es muy activa, y presenta los síntomas del tífus y del vértigo en toda su malignidad.

—El *Diario de Sona y Loire* da cuenta de una terrible explosion ocurrida en las minas de Montceau que ha ocasionado la muerte de 78 trabajadores. Todos los esfuerzos hechos para salvarlos han sido inútiles porque la muerte debió ser instantánea. El emperador ha remitido inmediatamente 10,000 francos para que sean distribuidos entre los heridos y familias de los que han perecido.

SANTO DOMINGO.—Créese que á estas horas se habrán roto las hostilidades entre los gobiernos de Haiti y Santo Domingo. De resultas de hallarse bárbaramente encerrado el general Montás en un calabozo en Cabo Haitiano, y en vista de la determinacion de Salmave de no atender á las representaciones que se le han hecho en bien de la humanidad y de la civilizacion, el presidente Cabral ha retirado el ministro que habia mandado á Haiti para representar á Santo Domingo. Iban entrando un número considerable de insurgentes haitianos en el territorio dominicano, resueltos á dar un golpe decisivo al gobierno de Salmave.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Habana 3.—Las autoridades de esta capital han hecho los honores de costumbre al almirante Tegenhoff.

El vapor de guerra *Francisco de Asís* ha salido hoy para Puerto-Rico con 35,000 pesos fuertes y gran cantidad de provisiones para socorrer á los desgraciados que sufrieron durante el huracan. Dicho buque permanecerá en Puerto-Rico hasta que llegue el general Lersundi, con objeto de traer á la Habana al nuevo capitán general.

La fragata *Novara* salió hoy para Trieste con los restos del emperador Maximiliano. La salida del buque fué lenta, majestuosa y solemne.

Desde el 1.º de enero principiará á regir en la isla el nuevo arreglo hecho con la corte de Roma para la supresion de ciertos dias festivos.

No se han repetido los temblores de tierra en Santiago de Cuba.

Ha entrado de arribada la fragata *Tefuan*. Su capitán habia proyectado dirigirse á las islas Canarias pasando por Santhomas, pero el temporal era demasiado fuerte y continuo para que pudiese resistirlo. Al llegar á la latitud de 26º 32' tuvo que variar de rumbo, y un golpe de viento, seguido de una marejada espantosa, hizo que el buque diese varias guiñadas de consideracion. Las

olas saltaron por encima de la obra muerta y el casco sufrió algunas averías. Por espacio de algun tiempo tuvo que orzar únicamente con las velas de trinquete y estay, y los penoles demostraron que la orzada llegaba á 72º. Después de celebrar consulta se decidió que lo mejor era arribar á la Habana, como en efecto se hizo á razon de seis nudos y medio por hora.

Ha llegado de Nueva-York el vapor *Morro Castle* y de Nueva-Orleans el *Cuba*. El tiempo es fresco; abundan las provisiones, pero en el mercado de azúcar hay poca animacion.

Por el vapor *Santiago*, que entró en este puerto cerca de media noche, se ha sabido que ha llegado á Santhomas el comisionado danés encargado de entregar dicha isla á los Estados-Unidos, en cumplimiento de las estipulaciones del tratado de compra. El vapor de guerra americano *Susquehanna* se hallaba en Santhomas con objeto de prestar mayor formalidad al acto de la cesion, que ha sido hecha por la cantidad de siete millones y medio de pesos en oro.

El 18 de noviembre hubo un espantoso terremoto en Santa Cruz; las aguas del mar se elevaron á la enorme altura de sesenta piés y los buques de guerra de los Estados Unidos *Monongahela* y *De Soto* fueron arrojados contra la costa y hechos pedazos. El *Susquehanna* sufrió tambien algunas averías, pero logró salvarse y arribar á Santhomas. El número de personas que perecieron en esta isla durante el huracan llega á cerca de mil y quinientas.

Durante los terremotos hubo cuarenta y siete oscilaciones en Santhomas y una de ellas duró cerca de dos minutos; la ciudad quedó casi completamente sumergida, y las pérdidas de vidas y propiedades son enormes. Apenas ha quedado una sola casa en pié, y los habitantes han huido á las montañas ó traian de emigrar á otras partes. El vapor *La Platte*, único que ha quedado en la isla después de la calamidad, tuvo que dejar en tierra ciento cincuenta personas, porque el buque estaba ya literalmente atestado de emigrantes. La isla ha quedado insolvente, porque todos los comerciantes la han abandonado. No hay carbon en los muelles y los vapores no pueden surtir de combustible. Siguen los terremotos en las demás islas, y se dice que la destruccion de propiedades es inmensa en Tórtola, Santa Cruz y Sabá. En esta última hubo una erupcion volcánica que redujo á cenizas cuanto encontró á su paso.

Segun noticias de Jamaica, ha regresado á dicha isla el ex-presidente Geffrard, de Haiti, y la capital de ella (Kingston) será en lo sucesivo el puerto en que toquen los vapores-correos ingleses, á consecuencia de haber sido abandonado el de Santhomas.

Habana 5.—El gobierno ha autorizado al Banco Español de esta ciudad para que aumente su capital y establezca sucursales en Matanzas, Puerto-Príncipe y Villaclara.

Paris 19.—*Florenca* 19.—Menabrea ha terminado su discurso diciendo que el gobierno ha cumplido sus deberes reclamando contra algunas palabras ofensivas pronunciadas por el ministro francés.

mistad sólida y fraternal con su querido primo Leopoldo, á quien reconocia perfectamente, aun que solo le habia visto una vez, hacia siete ú ocho años, en una salida del colegio.

Por lo demás, la instalacion en la casa de Bracy de la marquesa, de su hijo y Boisfleuri, habia sido bastante curiosa.

Al poner los piés en aquellos vastos y magníficos aposentos en donde habia reinado largo tiempo sobre una sociedad brillante y de donde la arrojara un dia un esposo irritado, la señora de Bracy se tapó los ojos con las manos, temiendo ver aparecer la sombra del viejo marqués y de oírle gritar con voz severa:

—¡Tú no tienes derecho á entrar aquí! ¡Retírate!... Después de haberme mentido en otro tiempo en tus juramentos de fidelidad y honor, ¿osas mentir de nuevo al respeto que se debe á los muertos presentando al mundo engañado un hijo que no es el nuestro? ¡Sal de aquí! ¡Dios es justo y ha estendido la mano sobre la madre como yo a habia estendido sobre la esposa! ¡Sal de aquí! Tú no tienes el derecho de ser rica y dichosa!

Boisfleuri, frio y escéptico como las personas cuyo único pensamiento es el oro, apenas habia notado la turbacion de su ama, encantado como estaba de haber conservado, gracias á su destreza, la posicion ventajosa que hasta entonces habia ocupado, y que podia llegar á ser brillante. El acuerdo del difunto no atormentaba mucho al

Un suspiro ahogado se escapó del pecho de la marquesa, y se pudo creer por un momento que iba á desmayarse.

Pero al punto, cual si hubiese recobrado de súbito su valor, repuso con voz sombría á la par que afectuosa:

—El señor Boisfleuri me ha hablado de vos; me ha dicho que consentais en prestaros, por mí, á una treta... culpable tal vez... pero que nosotros hemos creído necesaria... Por consiguiente, sed mi hijo, y si... á fuerza de amistad y de cuidados me es dado reconocer la grandeza de vuestro sacrificio, estad seguro de que no descuidaré mis deberes! Habeis abandonado á vuestra madre por mí, y espero algun dia no hacéroslo olvidar; pero sí reemplazarla tan bien que no sabreis á cual de las dos debereis amar mas... si á la que os ha dado á luz y criado, ó á la que os adopta desde hoy solemnemente de palabra y de corazon.

En eso la marquesa tendió la mano á Christian, quien imprimió en ella sus lábios y levantó los ojos hácia la marquesa.

La señora de Bracy tenia treinta y ocho años; su estatura era alta y majestuosa, y en su cara, aunque cubierta á la sazón de una palidez mortal, resplandecian la nobleza y la hermosura.

Su mano tembló al contacto de los lábios del jóven... sin embargo, pronunció con tono sosegado estas palabras dirigidas á Boisfleuri:

—Y ahora, amigo mio, os ruego que tengais á

—Gracias, buen hombre, respondió Boisfleuri; seguidme, añadió dirigiéndose á Christian.

Subieron juntos la escalera que conducia á los cuartos de los viajeros, y al llegar al descanso, en frente de un corredor al que daban siete ú ocho cuartos, Boisfleuri se inclinó al oído de Christian y le dijo:

—Aguardadme aquí un minuto, amigo mio; quiero prevenir á la señora de Bracy antes de presentaros.

—¡Aguardaré! respondió Christian. Boisfleuri llamó á una puerta de la derecha del corredor; le abrieron al punto y en seguida se cerró de nuevo la puerta.

Y Christian, de codos sobre el pasamanos de la escalera, se quedó solo, reflexionando en la aventura arriesgada en que se metia.

Pronto resonaron á sus oídos estas palabras: «os aguardan, venid.»

Boisfleuri estaba delante de él, invitándole con un ademán á seguirle. Christian obedeció: se adelantó hácia el cuarto cuya puerta habia quedado abierta, y se inclinó ante una mujer que se mantenía en pié en medio de aquel cuarto. Esa mujer era la marquesa de Bracy.

Señora, dijo entonces Boisfleuri tomando á Christian por la mano y saludando respetuosamente, á ejemplo del jóven, os presento vuestro señor hijo el marqués Leopoldo de Bracy.

—¡Mi hijo!... murmuró la marquesa. ¡Mi hijo!



Acepta el voto de 1861 considerando necesaria la capitalidad de Roma; pero cree que debe darse tiempo á la cuestion, y rechaza los medios violentos, con los cuales solo se consigue alarmar las conciencias católicas.

Esponen los males causados por las expediciones de voluntarios, tanto en el interior como en el exterior, y cree que el garibaldismo ha terminado.

Italia necesita ante todo orden y reposo. Menabrea concluye diciendo que no quiere un voto de absolucion; pero sí que se apruebe ó se desapruebe lo conducta del gobierno.

Ratazzi acusa al ministerio de haber desaprobado públicamente la conducta del gabinete anterior y de no haber protestado con energía contra la intervencion extranjera y contra los insultos franceses dirigidos á Italia y á la corona. Sostiene la urgente necesidad de separar los dos poderes en Roma.

Censura á los ministros italianos que firmaron el convenio de setiembre que privó á la Italia de su libertad de accion y dice que durante su ministerio impidió en cuanto era posible las expediciones de voluntarios.

Mañana continuará su discurso.

Nicotera confirma que Ratazzi procuró impedir que los voluntarios pasaran las fronteras.

La cámara ha votado 6.620,000 francos para transformar los fusiles del ejército en fusiles de aguja.

La Gaceta de Italia asegura que el ministro de la Guerra ha decidido llamar á los inscritos de la primera categoría de 1846, con lo cual el efectivo del ejército recibirá un aumento de 50,000 hombres.

París 19.—La discusion sobre el proyecto de ley de reorganizacion del ejército ha empezado en el Cuerpo legislativo por un discurso de Julio Simon, al cual contestó el diputado Gerónimo David.

La discusion general ha sido de escasa importancia.

El Senado está discutiendo la peticion sobre la abolicion de la pena de muerte.

Vuélvese á hablar de la salida de Nigra.

Londres 19.—Se ha descubierto una conjuracion feniana cuyo plan era atacar á la vez todos los depósitos de armas.

París 20.—Florencia 19.—Ratazzi ha concluido su discurso diciendo que Francia habia violado el convenio de setiembre por haber organizado la legion de Antives.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 23 DE DICIEMBRE.

La crisis alimenticia, que con tan justo motivo ha venido preocupando en todos los pueblos de la Peninsula la atencion de las personas encargadas de velar por que no falten á las clases menesterosas los artículos de mas preciso consumo, y que ha ocasionado medidas algun tanto extremas, aunque no se puedan llamar decididamente radicales, de parte del Supremo Gobierno; esa cuestion que ha llegado en muchos puntos á inspirar serias alarmas, si bien parece que ha pasado ya el periodo álgido, si así puede espresarse esta idea, ha ocupado tambien la atencion de nuestro Excelente Ayuntamiento, al cual no podía serle indiferente el afflictivo estado á que ha llegado á verse reducida la clase proletaria de esta capital, ni ocultársele la gravedad de los males que pudieran surgir de semejante situacion enteramente anormal.

Así es que, despues de meditar seriamente hasta qué punto era menester acudir con su intervencion directa en la adopcion de medidas dirigidas á contrarestar en la mayor escala posible los funestos efectos de la crisis alimenticia, combinada con la no menos acerba por que está pasando el comercio de esta plaza, no hace mucho tan floreciente, se han acordado medidas cuyo carácter y trascendencia se recomiendan por sí solos, y que se comprenderán por la simple lectura de la circular que literal vamos á transcribir, no empero

sin recomendarla eficazmente por lo que á nosotros toca, ni sin que espresemos desde luego la gran confianza que abrigamos de que Santander ha de corresponder hoy, como siempre ha correspondido aun mas allá de todo previo cálculo, á la noble escitacion que le dirige la municipalidad, y al llamamiento que se hace á los generosos sentimientos característicos de esta poblacion morigerada, sensata y caritativa.

Nosotros no añadiremos ni una frase mas á las bien meditadas y sentidas en que abunda el documento aludido; puesto que en él se pinta con sus verdaderos colores la situacion y se consigna cuanto pudiera decirse para mover el espíritu predominante en este nuestro pueblo á continuar la no interrumpida serie de actos de verdadera abnegacion y desprendimiento que son en él habituales, pero que se destacan mucho mas visiblemente en toda circunstancia grave, como lo es á todas luces la de actualidad que nos ocupa.

Hé aquí, pues, el texto de la circular á que nos referimos:

«Ayuntamiento Constitucional de Santander.—Difícilmente se ha podido conllevar hasta el día, á costa de no pequeños sacrificios por la Municipalidad, la triste situacion de la clase proletaria, falta hoy de los recursos ordinarios para su sustento.

Llenas las casas de misericordia de acogidos de todas edades; paralizado el movimiento mercantil, primer elemento de vida de esta localidad; despoblados los talleres por la escasez de trabajo, y colocada la clase menesterosa bajo la fatal influencia de la rigurosa estacion del invierno, se sienten ya de una manera ostensible los espantosos efectos de la miseria.

Ante la perspectiva de este cuadro angustioso, el Ayuntamiento ha creído ya llegado el instante de adoptar una resolucion que disminuya la gravedad del mal presente y permita esperar, con segura confianza, un cambio favorable en las penosas circunstancias que nos aquejan.

Para llegar á este fin habia de contar necesariamente con la caridad inagotable de este vecindario, cuyos virtuosos sentimientos han encontrado siempre en sí mismos medios bastantes para hacer frente á males mayores, en momentos terribles que fuera doloroso recordar.

Lleno de este sentimiento, justificado por la esperiencia de otros dias, el Ayuntamiento no ha vacilado en tomar la iniciativa para promover una suscripcion general, cuyos productos se destinen á la ejecucion de obras, en que pueda emplearse el crecido número de operarios que hoy carece de ocupacion; destinando á la vez una parte de aquellos para suministrar un rancho económico condimentado á los enfermos é impedidos pobres, que comprueben estas circunstancias con certificacion de su respectivo Párroco y del facultativo que les asista.

Como base de la suscripcion, ha votado el Ayuntamiento la cantidad de 4,000 escudos de fondos municipales, habiendo obtenido su acuerdo la aprobacion del dignísimo Sr. Gobernador de la provincia. Los demás fondos que se recauden se consignarán en el Banco de esta ciudad, nombrándose una Comision del Ayuntamiento, á la que se asociarán en su día cuatro de los señores suscritores, entre los de mayores cuotas, que intervengan en el movimiento de fondos y publiquen sucesivamente su inversion.

La lista de suscritores, á cuya cabeza figurarán los individuos del Ayuntamiento

como particulares, se publicará periódicamente, y á este fin ruego á V. se sirva consignar, en la nota que se pone al pié, la cantidad por que se suscribe, que pasará á recoger con esta circular una Comision del Ayuntamiento.

Obra de caridad la que se propone, no necesita recomendarse con frases persuasivas al pueblo de Santander, y el Ayuntamiento, que se honra con su representacion y que conoce las virtudes cívicas de sus conciudadanos, no ha dudado un instante del cumplido éxito de su iniciativa en tan importante asunto.

Santander 16 de Diciembre de 1867.—El Alcalde-corregidor, Mauricio Marin.—P. A. de E. A., Adolfo de la Fuente, Secretario.»

La Asociacion de señoras de San José celebrará en el salon del Excmo. Ayuntamiento en los dias 25, 26 y siguientes del corriente mes, hasta la conclusion de los lotes, rifa de objetos en beneficio de la Escuela dominical y Asilo de párvulos, establecidos en esta ciudad.

Reducidos los recursos de dicha Asociacion á la suscripcion mensual de sus sócias, á donativos de bienhechores y á los que les suministra la inagotable caridad del pueblo de Santander, no dudamos en escitar nuevamente la de éste para que asista á la citada rifa, y contribuya con su limosna, tomando papeletas, al sostenimiento de aquella benéfica institucion, y principalmente al del Asilo de párvulos, en el cual, además de la instruccion adecuada á sus cortos años, reciben sano y abundante alimento mas de doscientos niños, que de otro modo vagarian abandonados por las calles implorando la caridad pública, y lejos de adquirir hábitos de sujecion y de estudio, aprenderian los de la holgazanería y relajacion.

Las múltiples necesidades que diariamente tenemos que aliviar dimanadas de la subida del precio de los alimentos y falta de trabajo en la clase obrera, no deben ser obstáculo para que nuestra escitacion sea atendida, pues si bien la caridad es una misma y siempre meritoria, la que se emplea en socorrer á la infancia desvalida es mas agradable á Dios y digna de mayor recompensa.

### GACETILLAS.

Teatro.—Ayer hubo dos funciones en él, una por la tarde y otra por la noche. En la primera trabajó una compañía de acróbatas, bajo la direccion de los señores Teresa y Moreno, ante una concurrencia que recompensó el mérito y habilidad de los artistas con ruidosos aplausos. El público salió muy complacido.

Por la noche, en la 5.<sup>a</sup> funcion de abono, se cantó la ópera *Rigoletto* por tercera vez, y por tercera vez la cantó el señor Paniza, lo cual indica que se quiere conservar la voz del señor Pacini como oro en paño para mejores ocasiones.

Tambien circuló entre los concurrentes á nuestro coliseo, la noticia de que el aplaudido barítono señor Pacini concluia su contrata con la funcion que tendrá lugar esta noche. No sabemos qué se ha propuesto la empresa para abusar así de un público tan indulgente y tolerante. Es decir, que el mejor artista que hoy tiene la compañía, el único que el público todo ha recibido con aplauso, y la única esperanza de que pudiéramos ver alguno que otro *spartito* bien cantado y regularmente ensayado, va á desaparecer para los pacientes abonados.

No contenta la empresa con no haber hecho que el señor Pacini hubiera tomado parte en cuantas óperas se han ejecutado, por razones que no comprendemos, puesto que dicho artista estaba dispuesto á ello, hoy se descarta de él como si no le fuese necesario, y como si no hubiera un compromiso contraido con el público al que se le anunció la contrata de este artista. No creemos que nuestra digna autoridad permita que así se burle á un público tan sufrido, y que obligará á la empresa á que cumpla lo que ofrecido tiene con repeticion, suspendiendo las representaciones

hasta que los derechos del público queden completamente garantidos.

Sabemos que varios señores abonados piensan acercarse á la autoridad, y confiamos en que esta, con su reconducida justificacion, les atenderá, evitando que pudiéramos ver escenas desagradables en nuestro teatro.

Las diferencias ocurridas entre el señor Pacini y la empresa son motivadas, segun nos consta, por cuestion del sueldo que se ha de dar á dicho artista, siendo indigno el que le ofrece la empresa, no ya de un artista de su mérito y reputacion, sino de una parte subalterna; mientras que las exigencias del señor Pacini son razonables y admisibles segun nuestros informes.

Comprenda la empresa sus intereses y no disguste á un público que tanto la favorece y á quien debiera toda clase de consideracion y respeto. Hemos dicho por hoy.

Percance.—A las tres de la tarde llegó el correo que debió venir ayer noche. La causa de este retraso ha sido un desprendimiento de tierras, cuya masa se calcula en 700 metros cúbicos, y otra posterior de piedra, como de 300. El suceso ha tenido lugar entre Santurde y Montañiz; es decir, entre los kilometros 65 y 76.

### Cantares.

Al que se ve colmado de conveniencias, las ajenas desgracias poco le inquietan; porque es lo cierto, que el harto no se acuerda del que está hambriento.

La embriaguez en los ricos solo es jaqueca, y el vahido en los pobres es borrachera; que en estos tiempos, gradúan las acciones por los sujetos.

### SECCION MARÍTIMA.

#### BUQUES ENTRADOS.

Vapor Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Lausirica, de Sevilla y escalas con 200 sacos arroz á D. M. Garcia: 100 id. id. y 6 pipas grasa á D. B. Abarca: 60 sacos arroz á la orden: 8 fardos cera á D. J. Revilla: 20 cajas almidon á D. V. Gutierrez y Casafont: 378 cajas higos á la Sra. Viuda de Cagigas é hijo: papel y otros efectos para varios.

Id. Murillo, de 311 ts., cap. D. P. Marc, de Londres con 22 bultos tierra y otros á D. R. Lecuna: 2 id. id. aguardiente á los Sres. Celis y Cortines: 12 id. té y canela á D. V. Gutierrez y Casafont: 21 id. canela y pimienta á D. I. Castanedo: 11 id. aceite á los Sres. Saro y Herran: 3 id. queso á D. R. Perez: 2 id. id. á D. P. Murphy: 1 id. hilo á D. J. Ceballos.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, de id. con id. id. para id.

Patache Nuevo San Miguel, de 31 ts., cap. don E. Prado de Rivasella, con frutas y otros á don V. Gutierrez y Casafont.

#### BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Buenaventura, de 121 ts., cap. D. S. Cagigal, para Sevilla y escalas con 1,375 sacos harina.

Id. Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Lausirica, para Coruña con 610 sacos harina.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con cacao, pasas y otros efectos.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, para id. con cacao y otros efectos.

#### CAMBIO DE HOY.

Madrid á 8 div. 1/2 daño.

Harina de 2.<sup>a</sup> á 21 5/8 rs. arroba.

#### TEATRO.

Funcion para esta noche.

Se pondrá en escena la magnífica ópera en 4 actos, titulada:

#### UN BAILE DE MÁSCARAS.

Desempeñado por las Sras. Preciani, Ferlotti, Srta. Tamburini, y los Sres. Conti, Pacini, Scolaro, Nicolau, Ferlotti y Miguel.

A las 7.

A 3 y 2 rs.

#### CARBON SUPERIOR.

En la calle de los Remedios, núm. 14, se halla de venta á precios arregladísimos.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

### VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

## MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se espresa.

### IDA.

Día 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitás	el 26.
26.— de Nuevitás	el 27.
27.— de Gibara	el 28.
28.— de Baracoa	el 29.
29.— de Santiago de Cuba	el 30.
30.— de Kingston	el 31.
3.— de Santa Marta	el 3.
4.— de Cartagena	el 6.

### RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena	el 9.
9.— de Cartagena	el 10.
10.— de Santa Marta	el 13.
13.— de Kingston	el 14.
14.— de Santiago de Cuba	el 15.
15.— de Baracoa	el 16.
16.— de Gibara	el 17.
17.— de Nuevitás	el 18 por la noche.

### CONSIGNATARIOS.

Nuevitás. . . . . Sres. D. Manuel Marquez y C. <sup>a</sup>	Kingston . . . . . Sres. Nunes Brothers.
Gibara. . . . . Longoria, Rosal y C. <sup>a</sup>	Santa Marta. . . . . Bengoechea Lafaurie y C. <sup>a</sup>
Baracoa. . . . . R. Alayo y compañía.	Cartagena. . . . . Macía é hijo.
Santiago de Cuba . . . . . Ros hermanos.	Colon. . . . . Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58.

### NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario. 46

**ACEITE DE HOGG**  
DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO  
Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Mención honorable. — En París, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.  
Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos. 3 6 14-23-50

### Sirop du Dr. FORGET

**AVISO**  
A LOS Sres. Médicos.  
Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermadades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.  
Doutor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París  
Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.  
En Santander, en las principales farmacias.  
La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etrangera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-4

### Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

### Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difi-

les, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

### Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, color res pálido, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentonamiento y debilidad de la sangre.

### Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

### Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas

### Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades

herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifiliticos de procedencia extranjera.

### Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

### Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesias; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de higado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la drogueria de Saro y Herran, Santander. 3s 78-31

### AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior á cuatro reales el quintal. 18

### Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados á recreo y comodidad.

### LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES  
POR  
FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz el 1.º de enero.

Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admien suscripciones en la redaccion de este periódico.

### EL DRAMA DEL ALMA.

ALGO

### sobre Méjico y Maxiiliano

POR

D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 á 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales.  
La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

Punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

Paris, 36, calle Vivienne, D.

### CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES CONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

**DEPURATIF SANG**  
30,000 curas de empujes, afecciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que el depurativo vegetal (sin mercurio) y mis PILDORAS MIVERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

**PLUS DE COPAHU**  
El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las perdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro. ALMONDANAS; pomada que las cura en 3 dias.

**POMMADA ANTI-ERPETICA**  
contra: los pecazorros, capullos, empujes, etc.

**PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE**  
Verse y instruccion qui acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Etrangera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-4

### Almanaque de la risa para 1868.

Ramille de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amundi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

### REAL TRIBUNAL DE COMERCIO DE

SANTANDER Y SU PARTIDO.

El día 13 de enero del año próximo venidero de 1868, y hora de las tres de la tarde, se verificará en el salon de audiencias de este Tribunal nueva junta general de acreedores á la quiebra de D. Prudencio Blanco, bajo la presidencia del señor juez comisario D. Elías Ortiz de la Torre, para tratar en ella, por no haber habido acuerdo en las dos anteriormente celebradas con igual objeto, sobre si los acreedores prendarios en cuanto la cesura de las garantías, son escriturarios ó comunes.

Lo que se hace saber al público para que llegue á conocimiento de los interesados en dicha quiebra, en la inteligencia que en espresada reunion se procederá á la oportuna deliberacion y votacion sobre el precitado objeto de ella, sea cual fuere el número de los concurrentes, reservándose proveer el Tribunal, con vista del resultado de dicha sesion y demás antecedentes necesarios de la quiebra, lo que en justicia correspondia conforme á las disposiciones del Código ó del derecho común en su caso, segun lo tiene acordado en las providencias de 25 de mayo y 14 de setiembre últimos y 14 del actual.

Santander 20 de diciembre de 1867.—José María Dou. 4-2

### GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 360 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería univereal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18

Se arrienda la fonda nuevamente construida en la playa del Sardinero. Tiene todas las condiciones mas ventajosas para contener 200 huéspedes, salones espaciosos de recreo, café, dos magníficos comedores, etc. etc. Los que gusten tratar de su arriendo pueden dirigirse á D. A. Pombo.

En la calle de la Compañía, establecimiento de vinos de Antonio Sanchez, se ha recibido vino de Valdepeñas legitimo á 32 rs. arroba.

Tambien ha recibido unas cuantas pipas de charcol blanco de Portugalate, á 18 rs. arroba y cinco cuartos cuartillo, de la finca de D. Baltasar Abarca, de este comercio. 4-1

### SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.